

Felicitan a António Guterres por ser nominado al cargo del Secretario General de la ONU



Ginebra, 6 oct (RHC) La noticia de la nominación del portugués António Guterres para ocupar el cargo de Secretario General de las Naciones Unidas despertó simpatía entre políticos e intelectuales del mundo, quienes enviaron felicitaciones de inmediato.

A nombre de la organización fundada en 2007 -por el fallecido líder sudafricano Nelson Mandela- para promover la paz mundial, el otrora secretario general de Naciones Unidas Kofi Annan afirmó en un comunicado que Guterres es un candidato altamente calificado y con la preparación requerida para enfrentar los grandes desafíos que le esperan.

El necesitará el apoyo firme del Consejo de Seguridad y de todos los países miembros de la ONU, para cumplir su mandato en tiempos tan complejos, precisó.

Annan manifestó sus expectativas de que la Asamblea General apruebe por aclamación la propuesta oficializada este jueves por el Consejo.

Un respaldo por aclamación demostraría que el nuevo Secretario General tiene el apoyo de los 193 países integrantes de Naciones Unidas, subrayó.

Guterres fue nominado por el Consejo de Seguridad en un voto formal, después de que la víspera lograra una clara ventaja en la sexta encuesta del órgano de 15 miembros, la primera que diferenció en las boletas el criterio de los 10 miembros no permanentes del plasmado por Estados Unidos, Rusia, China, Francia y Reino Unido, que cuentan con el poder de veto.

El ex primer ministro de Portugal y ex alto comisionado de la ONU para los Refugiados también había dominado los cinco sondeos previos, en una campaña en la cual participaron 13 candidatos, en representación de Europa, América Latina y Oceanía.

Con su respaldo, The Elders se suma al mostrado ya por varios gobiernos a Guterres, quien sustituiría el 1 de enero de 2017 al sudcoreano Ban Ki-moon, quien culmina el 31 de diciembre su segundo mandato de cinco años.

El político portugués expresó desde su país agradecimiento por la nominación y admitió que tendrá por delante duros desafíos.

Según la Carta de la ONU, la Asamblea designa al próximo Secretario General, a partir de la recomendación del Consejo de Seguridad, en el cual la decisión depende sobre todo de la voluntad de las cinco potencias con escaño fijo y derecho al veto (Estados Unidos, Rusia, China, Francia y Reino Unido).

El surcoreano Ban Ki-moon concluye el 31 de diciembre su segundo mandato de cinco años.

Guterres, de 67 años, logró una clara ventaja sobre sus rivales por el cargo en las seis encuestas celebradas en el Consejo, incluyendo la víspera, cuando realizó el primer sondeo para diferenciar el criterio de los 10 países miembros no permanentes del perteneciente al llamado P5, que con su veto podían neutralizar cualquier aspiración.

Desde Europa, donde realiza una gira, Ban celebró la propuesta del portugués, a quien calificó de una gran opción.

Por su parte, el presidente del Consejo de Seguridad este mes, el embajador ruso Vitaly Churkin, destacó las cualidades del ex primer ministro lusitano (1995-2002).

También los representantes permanentes de Estados Unidos, Samantha Power; y Reino Unido, Matthew Rycroft, celebraron la nominación, al considerar su experiencia y visión para liderar a la organización de 193 países.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/107889-felicitan-a-antonio-guterres-por-ser-nominado-al-cargo-del-secretario-general-de-la-onu>



Radio Habana Cuba